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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DEBATES 
 
29 DE ABRIL, PRIMER DEBATE DEL IEEQ A LA GUBERNATURA DEL ESTADO   
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se encuentra listo para la celebración del primer debate 
oficial entre las candidaturas a la gubernatura del estado, el próximo jueves 29 de abril a las 19:00 horas. En 
conferencia de prensa virtual, el Consejero Presidente del Instituto Gerardo Romero Altamirano destacó la 
participación de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) en el ejercicio democrático, ya que la sede será el 
Centro de Negocios de la máxima casa de estudios y se contará con la intervención de integrantes de la comunidad 
universitaria. El Presidente de la Comisión de Debates, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, señaló que el debate tendrá 
un formato flexible y una moderación activa, a cargo de las comunicadoras Claudia Ivonne Hernández Torres y 
Lucero Guerrero Salas, quienes podrán dar el uso de la voz a las candidaturas, conminarlas a responder las 
preguntas, mantener el orden y el respeto, hacer preguntas de seguimiento, entre otras atribuciones. El Consejero 
Electoral enfatizó que todas las determinaciones relacionadas con los dos debates oficiales del IEEQ a la 
gubernatura fueron tomadas con apego a la ley, transparencia y en presencia de los partidos políticos, a través de 
cinco sesiones de la comisión, reuniones de trabajo y comunicaciones oficiales. La Consejera Electoral Rosa Martha 
Gómez Cervantes informó que, conforme al Protocolo de Seguridad Sanitaria y las disposiciones aprobadas por las 
autoridades en la materia, se implementarán las medidas necesarias para cuidar la salud de las personas asistentes 
y evitar la propagación del virus SARS-CoV-2, tales como: filtro sanitario, sana distancia, uso de cubrebocas, 
pruebas de antígeno en caso de presentar dos síntomas, entre otras. De igual manera, la Consejera Electoral María 
Pérez Cepeda detalló que el debate tendrá una duración aproximada de dos horas y se dividirá en tres segmentos 
en los que las candidaturas responderán preguntas de la ciudadanía, la UAQ y las moderadoras, respectivamente; 
además, se dará el mismo tiempo a cada candidatura para hablar en primera ronda, réplica, contrarréplica y cierre.  
Con respecto a los temas a debatir, la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno recordó que estos fueron 
definidos mediante una consulta a universidades, organismos empresariales y organizaciones de la sociedad civil 
en el estado; en el primer segmento, se abordarán los tópicos de Seguridad pública y Respeto a la ley; en el 
segundo, Género, Transporte y Educación -propuestos por la UAQ-, y en el tercero, Salud y Cuidado al medio 
ambiente.  El Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa indicó que, a fin de garantizar la participación 
igualitaria de las candidaturas, el IEEQ desarrolló un software de control de tiempo, por lo que ningún candidato ni 
candidata podrá intervenir fuera del tiempo y el orden establecido.  Dijo que el pasado 23 de abril se definió por 
sorteo la ubicación de las candidaturas en el escenario, los horarios para ensayos individuales, los camerinos, la 
ubicación en la fotografía oficial, así como la intervención de las moderadoras en el primer y tercer segmento; dos 
horas antes del debate, se realizará un sorteo para establecer el orden de participación de las candidaturas en su 
primera intervención. El Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra compartió que el debate tendrá una amplia 
difusión, ya que será transmitido en vivo por el sitio web (www.ieeq.mx), la página de Facebook (Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro) y el canal de Youtube (IEEQ) de este organismo electoral; además de 27 medios 
de comunicación en la entidad entre televisoras, radiodifusoras y portales de Internet. (AM 9PP, EUQ 3) 
 
https://elqueretano.info/trafico/formato-flexible-y-moderacion-activa-en-el-primer-debate-de-candidatos-al-
gobierno-estatal-ieeq/ 
 
http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/30718-realizara-pruebas-de-antigeno-en-debate-del-
ieeq 

http://www.ieeq.mx/
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https://updatemexico.com/upnews/upelections/ieeq-se-declara-listo-para-el-primer-debate-oficial-entre-
candidaturas-a-gubernatura-de-queretaro/ 
 
https://rotativo.com.mx/2021/04/26/noticias/metropoli/queretaro/ieeq-afina-detalles-para-debate-a-
gobernador-de-queretaro-900479/ 
 
https://noticieros.televisa.com/historia/elecciones-2021-cuando-donde-y-hora-del-primer-debate-de-los-
candidatos-a-gobernador-de-queretaro-en-2021/ 
 
https://mexicoahora.com/miecatepecyelestadodemexico/el-ieeq-se-reporta-listo-para-el-primer-debate-a-la-
gubernatura-del-estado-es-el-proximo-jueves/ 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=22425 
 
https://www.reqronexion.com/realizara-pruebas-de-antigeno-en-debate-del-ieeq/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/29-de-abril-primer-debate-del-ieeq-a-la-gubernatura 
 
https://www.gente-bien.mx/2021/04/26/29-de-abril-primer-debate-del-ieeq-a-la-gubernatura-del-estado/ 
 
https://elobservadordequeretaro.com.mx/primer-debate-de-candidatos-a-la-gubernatura-del-estado-sera-el-29-
de-abril/ 
 
https://www.queretarotv.com/29-de-abril-primer-debate-del-ieeq-a-la-gubernatura-del-estado/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2021/04/26/29-de-abril-primer-debate-del-ieeq-a-la-gubernatura-del-estado/ 
 
https://vozimparcial.com.mx/2021/04/26/29-de-abril-primer-debate-del-ieeq-a-la-gubernatura-del-estado-de-
queretaro/ 
 
https://rrnoticias.mx/2021/04/26/todo-listo-para-el-primer-debate-de-candidatos-a-la-gubernatura/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/04/26/el-ieeq-se-reporta-listo-para-el-primer-debate-a-la-
gubernatura-del-estado-es-el-proximo-jueves/ 
 
PRIMER DEBATE OFICIAL SERÁ PRESENCIAL: IEEQ 
Por Verónica Ruiz 
El primer debate oficial de candidatos a la gubernatura de Querétaro que llevará a cabo el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro este 29 de abril a las 19:00 horas, será de manera presencial en el Centro de Negocios de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, en Juriquilla. El presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero 
Altamirano, destacó la participación de la máxima casa de estudios en este ejercicio democrático, con el diseño y 
participación de sus integrantes, en un módulo que abordará los temas de género, transporte y educación. “Todo 
está dispuesto privilegiando la transmisión, para que cualquier queretano y cualquier queretana desde el rincón 
que esté, pueda observar el ejercicio democrático, uno de los más importantes que tendremos en este proceso 
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electoral”, dijo. La consejera electoral Rosa Martha Gómez Cervantes informó que el evento se llevará cabo 
conforme al protocolo y disposiciones aprobadas por las autoridades, se implementarán las medidas necesarias 
para cuidar la salud de las personas asistentes. Indicó que habrá un filtro sanitario donde se hará la toma de 
temperatura, se medirá nivel de oxigenación y se firmará formato para verificación de síntomas, además de sana 
distancia, uso de cubrebocas, y pruebas de antígeno en caso de presentar dos síntomas, entre otras. La consejera 
Electoral María Pérez Cepeda, indicó que el debate tendrá una duración aproximada de dos horas y se dividirá en 
tres segmentos donde las y los candidaturas responderán preguntas de la ciudadanía, la UAQ y las moderadoras. 
La consejera l Karla Isabel Olvera Moreno recordó que los temas a debatir fueron definidos mediante una consulta 
a universidades, organismos empresariales y organizaciones de la sociedad civil en el estado. En el primer 
segmento, se abordarán los tópicos de seguridad pública y respeto a la ley; en el segundo, género, transporte y 
educación -propuestos por la UAQ-; y en el tercero, salud y cuidado al medio ambiente. El Consejero Electoral José 
Eugenio Plascencia Zarazúa indicó que para garantizar la participación igualitaria de las candidaturas, el IEEQ 
desarrolló un software de control de tiempo, por lo que ningún candidato o candidata podrá intervenir fuera del 
tiempo y el orden establecido. El pasado 23 de abril se definió por sorteo, la ubicación de las candidaturas en el 
escenario, los horarios para ensayos individuales, los camerinos, la ubicación en la fotografía oficial, así como la 
intervención de las moderadoras en el primer y tercer segmento. Y será dos horas antes del debate, cuando se 
realizará un sorteo para establecer el orden de participación de las candidaturas en su primera intervención. 
Habrá preguntas en español y en hñähñu para los candidatos, que hicieron llegar habitantes de Amealco. La 
ubicación de las candidaturas en el set de grabación, será de frente, de izquierda a derecha: Redes Sociales 
Progresistas, Partido Verde Ecologista, Movimiento Ciudadano, Encuentro Solidario, Morena, PAN y Querétaro 
Independiente, Partido del Trabajo, Fuerza por México, PRI y PRD. En su oportunidad, el presidente de la Comisión 
de Debates, el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles, señaló que el debate tendrá un formato flexible y una 
moderación activa, a cargo de las comunicadoras Claudia Ivonne Hernández Torres y Lucero Guerrero Salas. El 
consejero Daniel Dorantes Guerra compartió que el debate será transmitido en vivo por el sitio web 
(www.ieeq.mx), la página de Facebook y canal de Youtube del IEEQ; además de 27 medios de comunicación. No 
podrá asistir la ciudadanía de manera presencial. (DQ 6) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/primer-debate-oficial-sera-presencial-ieeq-candidatos-
gubernatura-6645688.html 
 
APLICARÁN PRUEBAS DE COVID-19 EN DEBATE ENTRE CANDIDATURAS A GUBERNATURA 
Por Francisco Velázquez 
El primer debate oficial entre las candidatas y los candidatos a la gubernatura del estado de Querétaro se llevará a 
cabo el jueves 29 de abril a las 19 horas, la sede será el Centro de Negocios de la Universidad Autónoma de 
Querétaro (UAQ) -ubicado en Juriquilla- y en él se implementarán medidas para evitar la propagación del virus 
SARS-CoV-2, entre las que se encuentran la aplicación de pruebas de antígeno a los participantes en caso de 
presentar síntomas de COVID-19. Así lo dijo la consejera del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
Rosa Martha Gómez Cervantes, durante una rueda de prensa virtual en la que participaron los demás integrantes 
del Consejo General del organismo electoral local, presidido por Gerardo Romero Altamirano. Ahí, la consejera 
electoral refirió que quien no se realice la prueba deberá abandonar el inmueble; en caso de salir positivo, añadió, 
recibirá atención de personal médico y tendrá que retirarse. La consejera electoral María Pérez Cepeda indicó que 
el encuentro se dividirá en tres segmentos, en los cuales las y los candidatos responderán preguntas de la 
ciudadanía, de la UAQ y de las moderadoras. Los temas a tratar, detalló la consejera electoral Karla Isabel Olvera 
Moreno, son: seguridad pública y respeto a la ley, en el primer momento; en el segundo, género, transporte y 
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educación, y en el tercero, salud y cuidado al medio ambiente; puntualizó que se recibieron preguntas de la 
ciudadanía en español y hñähñu. José Eugenio Plascencia Zarazúa, consejero electoral, indicó que habrá control del 
tiempo para las participaciones. En tanto, el consejero electoral Daniel Dorantes Guerra, refirió que el debate será 
transmitido en vivo por la página de Internet del IEEQ, las redes sociales del organismo electoral y a través de 27 
medios de comunicación en la entidad. El presidente de la Comisión de Debates, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, 
señaló que el encuentro será moderado por las comunicadoras Claudia Ivonne Hernández Torres y Lucero 
Guerrero Salas. (CQRO 3) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/04/26/aplicaran-pruebas-de-covid-19-en-debate-entre-candidaturas-a-
gubernatura/ 
 
IEEQ APLICARÁ PRUEBAS DE ANTÍGENOS A ASISTENTES AL DEBATE A LA GUBERNATURA 
Pese a que la Cofepris no recomienda la aplicación de pruebas rápidas de antígenos en personas sin síntomas, el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) implementará este mecanismo de detección del Covid-19 para 
la entrada al próximo debate con candidatos a la gubernatura. Esto porque las autoridades sanitarias federales y 
estatales han puesto énfasis en no realizar estas pruebas si no hay síntomas. Aunque el consejero Carlos Rubén 
Eguiarte aclaró que sólo se harán pruebas a quienes presenten dos síntomas o más. «En caso de que en cualquiera 
de esta búsqueda encontráramos dos síntomas o más, es cuando se aplica esta prueba de antígenos. 
Evidentemente si una persona tiene dos síntomas de estos y además da positivo a estas pruebas hay un indicio 
importante para no permitirles acceso». Bajo estas condiciones, estas pruebas podrían aplicarse a los asistentes al 
debate, incluidos los candidatos, quienes no podrán participar en caso de dar positivo. «Lo que va a ocurrir cuando 
llegue cualquier persona es que va a llenar un formato, en este formato se estará manifestado si tienen algún 
síntoma, algún síntoma que no sea perceptible por algún otro mecanismo externo». 
 
https://elqueretano.info/trafico/ieeq-aplicara-pruebas-de-antigenos-a-asistentes-al-debate-a-la-gubernatura/ 
 
http://red365noticias.com.mx/ieeq-aplicara-pruebas-de-antigenos-a-asistentes-al-debate-a-la-gubernatura/ 
 
https://adninformativo.mx/ieeq-realizara-pruebas-de-antigenos-en-debate-de-candidatos-a-la-gubernatura/ 
 
ALTA PARTICIPACIÓN DE LA UAQ EN LO POLÍTICO 
Agregó que en los debates que se organizarán, la UAQ no solo participará como sede de los encuentros al 
proporcionar el espacio físico, sino que también contribuye en la logística cuando hay una Co organización con 
otras instituciones como el IEEQ y el INE. La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Dra. Teresa 
García Gasca, informó en su intervención semanal en la columna “Pensar la Universidad”, que la Institución será 
sede, en estas campañas políticas, de los debates a candidatos a Gobernador del estado, que organizará el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), así como de los candidatos a diputados federales, en coordinación con el 
Instituto Nacional Electoral (INE). En estes sentido, la Rectora explicó que la Universidad, en cada 
elección, participa en la organización de debates a los diferentes cargos de elección popular, con el objetivo de 
propiciar la exposición de ideas, de parte de los candidatos, sobre temas importantes para la comunidad 
universitaria y para la ciudadanía en general. “Nuestra Universidad es un foro importante, es una Institución 
altamente participativa en la vida política de nuestro estado y de nuestro país desde luego, y en ese sentido, 
tenemos una política universitaria de ser altamente participativos en lo político y darles a todos los partidos 
políticos y grupos ideológicos su lugar para poderles escuchar en igualdad de circunstancias”, aseguró la 
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académica. Agregó que en estos debates que se organizarán, la UAQ no solo participará como sede de los 
encuentros al proporcionar el espacio físico, sino que también contribuye en la logística cuando hay una 
coorganizacion con otras instituciones como con el IEEQ y el INE, así como en los temas, preguntas, moderadores y 
moderadoras especialistas en el tema. “La idea es propiciar un foro abierto para toda la ciudadanía que nos 
permita tener conocimiento de las propuestas y de la forma en que las y los candidatos puedan expresar sus ideas, 
así como la claridad en la que están abordando los temas, para que la ciudadanía y los universitarios tomen las 
mejores decisiones con respecto a por quién van a votar en los diferentes puestos de elección popular”, señaló la 
Dra. García Gasca. Recordó que la UAQ junto con el IEEQ, realizará el primer debate de los candidatos a la 
Gubernatura el 29 de abril a las 19:00 horas en el Centro de Negocios. El encuentro estará dividido en tres 
segmentos: el primero, moderado por Claudia Ivvone Hernández y Lucero Guerrero, con temas de seguridad 
pública y respeto a la ley; el segundo, moderado por Marco Antonio Lara Pérez, Emanuel Contreras y Michelle 
Villanueva, con temas de de educación, transporte, y género; el tercer segmento, será moderado de nuevo por 
Claudia Ivonne Hernández y Lucero Guerrero, con temas de salud y cuidado del medio ambiente. Posteriormente, 
el  20 de Mayo, el sector empresarial organizará un segundo debate con candidatos a la Gubernatura del estado, el 
cual se llevará a cabo en el Club de Industriales, en donde se abordarán temas relacionados con economía y 
desarrollo económico. (PA 8) 
 
https://plazadearmas.com.mx/alta-participacion-de-la-uaq-en-lo-politico/ 
 
UAQ, ALTAMENTE PARTICIPATIVA EN MATERIA POLÍTICA: TERESA GARCÍA GASCA 
La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Teresa García Gasca, informó en su intervención 
semanal en la columna “Pensar la Universidad”, que la institución será sede, en estas campañas políticas, de los 
debates entre las candidatas y candidatos a la gubernatura, que organizará el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ); así como entre las y los aspirantes a diputados federales, en coordinación con el Instituto 
Nacional Electoral (INE). En estes sentido, la rectora explicó que la institución, en cada elección, participa en la 
organización de debates a los diferentes cargos de elección popular, con el objetivo de propiciar la exposición de 
ideas, de parte de los candidatos, sobre temas importantes para la comunidad universitaria y para la ciudadanía en 
general. “Nuestra Universidad es un foro importante, es una institución altamente participativa en la vida política 
de nuestro estado y de nuestro país desde luego, y en ese sentido, tenemos una política universitaria de ser 
altamente participativos en lo político y darles a todos los partidos políticos y grupos ideológicos su lugar para 
poderles escuchar en igualdad de circunstancias”, aseguró. Agregó que en estos debates que se organizarán, la UAQ 
no solo participará como sede de los encuentros al proporcionar el espacio físico, sino que también contribuye en 
la logística cuando hay una coorganizacion con otras instituciones como con el IEEQ y el INE, así como en los 
temas, preguntas, moderadores y moderadoras especialistas en el tema. “La idea es propiciar un foro abierto para 
toda la ciudadanía que nos permita tener conocimiento de las propuestas y de la forma en que las y los candidatos 
puedan expresar sus ideas, así como la claridad en la que están abordando los temas, para que la ciudadanía y los 
universitarios tomen las mejores decisiones con respecto a por quién van a votar en los diferentes puestos de 
elección popular”, señaló. Recordó que la UAQ, junto con el IEEQ, realizará el primer debate entre las candidatas y 
los candidatos a la gubernatura el 29 de abril a las siete de la noche en el Centro de Negocios. El encuentro estará 
dividido en tres segmentos: el primero, moderado por Claudia Ivonne Hernández y Lucero Guerrero, con temas de 
seguridad pública y respeto a la ley; el segundo, moderado por Marco Antonio Lara Pérez, Emanuel Contreras y 
Michelle Villanueva, con temas de de educación, transporte, y género; el tercer segmento, será moderado de nuevo 
por Claudia Ivonne Hernández y Lucero Guerrero, con temas de salud y cuidado del medio ambiente. 
Posteriormente, el 20 de Mayo, el sector empresarial organizará un segundo debate entre las candidatas y 
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candidatos a la gubernatura del estado de Querétaro, el cual se llevará a cabo en el Club de Industriales, en donde 
se abordarán temas relacionados con economía y desarrollo económico. En cuanto a las diputaciones federales, la 
UAQ, junto con el INE, realizará cinco encuentros entre las y los aspirantes a este puesto de elección: el viernes 30 
de abril, para el Distrito 02, moderado por Viviana Estrella con sede en el Auditorio del Campus San Juan del Río a 
las seis de la tarde. Para el Distrito 01, el debate será el 3 de mayo, moderado por Dante Garay Mejía, igualmente en 
el auditorio del Campus San Juan del Río a las seis de la tarde. Posteriormente, para el 4 de mayo, se llevará a cabo 
el debate para el Distrito 03, moderado por Marco Antonio Lara Pérez, el cual se desarrollará en el patio principal 
de la Facultad de Filosofía a las seis de la tarde; para el Distrito 04, el debate será el 6 de mayo, igualmente en la 
Facultad de Filosofía y moderado por Jovana Espinosa Orta; y para el 7 de mayo, se realizará en la misma sede de 
la Facultad de Filosofía, el debate entre las y los candidatos al Distrito 05, moderado por Cecilia Conde Rendón. Los 
temas que se tocarán, a decir de la rectora, serán aleatorios, diversos y de interés general para toda la población, 
entre estos: violencia de género y digital, estructura y diseño del Estado Mexicano, sistema de salud, educación y 
desarrollo tecnológico, transparencia y gobernanza, cambio climático y recursos naturales, migración y remesas, 
estado de derecho e impartición de justicia. “Son temas muy importantes para toda la sociedad y nos interesará 
mucho saber qué piensan y cómo exponen las y los candidatos a diputaciones federales”, afirmó García Gasca. En 
cuanto a los debates para presidentes municipales, la rectora comentó que, por el momento, la UAQ tiene planeado 
realizar cinco encuentros: El primero a realizarse el 11 de mayo, será entre los candidatos a la presidencia 
municipal de San Juan del Río, teniendo como moderador a Víctor López Jaramillo; el segundo encuentro será el 12 
de mayo para los candidatos a El Marqués, moderado por David Antonio Jiménez Morales; el tercer debate se 
efectuará el 13 de mayo para los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro, moderado por Marco Antonio 
Lara Pérez; el cuarto encuentro, se realizará el 14 de mayor para los candidatos a Corregidora, moderado por 
Mariana Chávez Castañeda. Estos cuatro debates se llevarán a cabo a las seis de la tarde en el Patrio principal de la 
Facultad de Filosofía. El quinto debate, será para los candidatos a la presidencia municipal de Cadereyta de 
Montes, mismos que se realizará en el Campus Cadereyta, a las seis de la tarde, y será moderado por Karla Vázquez 
Parra. Los temas que se abordarán son: violencia contra las mujeres, transporte y movilidad, infraestructura 
urbana y seguridad.  
 
https://www.codigoqro.mx/2021/04/26/uaq-altamente-participativa-en-materia-politica-teresa-garcia-gasca/ 
 
CELIA MAYA DARÁ A CONOCER PLAN DE GOBIERNO CON 100 COMPROMISOS 
Por Anaid Mendoza 
En rueda de prensa, la candidata de Morena a la gubernatura de Querétaro, Celia Maya García, informó que el 
próximo jueves -previo al primer debate organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)- 
presentará su plan de gobierno; que contiene 100 compromisos, producto del diagnóstico que ha realizado tras 
escuchar las necesidades y problemáticas de la ciudadanía en general, así como de expertos en distintas áreas. 
“Este jueves, previo al debate, presentaré mi plan de gobierno 100 compromisos para poder vivir mejor. Este plan 
es producto del diagnóstico que he realizado con base en escuchar las necesidades y problemáticas de las y los 
queretanos y expertos en distintas áreas”. Así mismo, adelantó que esta semana firmará el compromiso contra la 
violencia digital que promovieron las activistas “Defensoras Digitales Querétaro”, al igual que la agenda a favor de 
los animales que impulsó la asociación civil “Animal Héroes”. La candidata destacó que durante su campaña ha 
sido recurrente la petición de acabar con la corrupción y la impunidad, problemas que combatirá 
“incansablemente” y bajará “sensiblemente” la percepción de impunidad que tienen habitantes de la entidad. “Hoy 
podemos identificar en las diversas materias, incluso en la materia electoral, prácticas que constituyen delitos y 
que llevan a cabo bajo la afirmación de `no pasa nada´; pero debo decir que somos observadores de esas conductas, 

https://www.codigoqro.mx/author/anaid-mendoza/
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las estamos documentando y pronto tendremos acciones al respecto. Lo digo categóricamente, se acabó la 
corrupción y la impunidad en Querétaro”. Maya García agregó que en los últimos años, particularmente en las 
últimas semanas, ha podido recorrer el estado y se ha dado cuenta de manera directa tanto de las carencias como 
de las necesidades: y se encuentra con problemáticas que han crecido con el tiempo en temas, por ejemplo, de 
seguridad, educación, movilidad, empleos, servicios básicos deficientes como el agua, entre otros. (CQRO 6) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/04/26/celia-maya-dara-a-conocer-plan-de-gobierno-con-100-compromisos/ 
 
“NO HAY FECHAS DE DEBATES POR EL IEEQ” MAXIMILIANO GARCÍA 
Por Rafael Rodríguez 
Hasta el momento no existen fechas para los debates oficiales de parte del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), para los candidatos a las presidencias municipales, aseguro el candidato Arturo Maximiliano 
García del partido de MORENA. Comentó que él ha pedido que se abran estos espacios por lo que espera que 
pronto se les pueda hacer una invitación formal de parte de esta autoridad en el tema de los debates. Agregó que la 
Universidad Autónoma de Querétaro es quien ya habría realizado una invitación para este ejercicio, pero se espera 
la formalización del día y será en los próximos días que se establezcan las fechas oficiales. Respecto a los gastos de 
campaña que ha llevado a cabo el candidato del Partido Acción Nacional, dijo que la gente sabe perfectamente por 
que votar por uno u otro candidato y no es necesariamente por su publicidad y estarán vigilantes de que no rebase 
los topes de campaña porque ahí si estaría infringiendo la ley de no ser así es decisión personal de los candidatos y 
de sus patrocinadores. (N 4QS) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/04/27/no-hay-fechas-de-debates-por-el-ieeq-maximiliano-garcia/ 
 
EDITORIAL / LA AGENDA DE ‘LOS TEMAS’ 
La Coparmex lanzó Manifiesto México, una iniciativa que busca que los candidatos a elección en Querétaro este 6 
de junio se comprometan con ocho temas que ellos consideran ineludibles: la reactivación económica y social; la 
atención a la pandemia, más y mejores empleos, finanzas sanas y competitividad fiscal, seguridad, combate a la 
corrupción e impunidad, además de una educación da calidad y una sustentabilidad hı́drica y energética. La 
actividad del empleo en el Estado arroja cifras esperanzadoras. En el primer trimestre del año se generaron 8 mil 
150 nuevas plazas laborales en la entidad. En el municipio de Querétaro se dio un crecimiento del 688.8 por ciento 
de estos puestos de trabajo. Como parte del Escenario A por COVID-19 y el cambio en las restricciones sanitarias 
que lleva consigo, las fuerzas polı́ticas pueden hacer campaña ante un mayor número de personas, señaló Gerardo 
Romero, titular del IEEQ. Los candidatos a la gubernatura de Querétaro afinan propuestas, discursos y sorpresas 
de cara al primer debate oficial rumbo al 6 de junio, organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro y 
por celebrarse este 29 de abril a las 17:00 horas. La discusión tendrá una duración aproximada de dos horas y los 
10 aspirantes responderán preguntas de la ciudadanı́a, de la comunidad universitaria de la UAQ y de dos 
moderadoras. En ese frente, la candidata de Morena, Celia Maya, dijo en entrevista a AM de Querétaro que se 
requieren polı́ticas públicas para que los jóvenes no sean reclutados por grupos criminales. La abogada presentará 
su plan de Gobierno el mismo dıá que el primer debate con sus rivales dentro de dos dı́as. Agradecemos su 
preferencia. Disfrute la lectura. (AM 2) 
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PROTOCOLO DE SEGURIDAD SANITARIA 
 
AVALA ‘ESCENARIO A’ ACTOS PROSELITISTAS EXTENSOS EN QUERÉTARO: IEEQ 
Por Khalid Osorio 
El cambio a Escenario A en Queretaro les permitirá a las fuerzas políticas organizar otro tipo de eventos que no 
estaban permitidos en el Escenario B o tener una mayor afluencia de personas en las reuniones que ya venían 
realizando, afirmó el presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero 
Altamirano. En este sentido, dijo que los aforos permitidos deben estar avalados por las autoridades sanitarias. Sin 
embargo, especificó que, debido a la determinación del Comité Técnico de Salud, habrá un margen mayor de 
maniobra para que puedan difundir sus propuestas a un mayor número de personas en un mismo lugar. “Las 
fuerzas políticas son muy creativas y qué bueno que lo sean mientras den cumplimiento a los lineamientos en 
materia de salud; es probable que un mitin tenga un mayor aforo porque así lo permite cualquier tipo de evento, 
sea cual sea su naturaleza”, comentó Gerardo Romero. Aclaró que es responsabilidad de los equipos de campaña 
cuidar que se respeten los aforos permitidos y valorar cómo harán efectivo este incremento permitido en el aforo. 
Detalló que esto puede ser un aumento en los miembros de la comitiva que acompañan a los candidatos, 
simpatizantes o ciudadanos que podrán ser invitados a los distintos eventos. Por otra parte, ya están listos los 
protocolos de sanidad para el primer debate entre los candidatos a la gubernatura del estado, que se realizará el 
29 de abril. Se les aplicará un ‘test’, se hará una toma de temperatura y también de oxigenación. (AM 2PP) 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/04/27/avala-escenario-a-actos-proselitistas-extensos-en-queretaro-
ieeq/ 
 
CANDIDATOS ACATARÁN MEDIDAS SANITARIAS 
Por Fernando Venegas 
El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano, afirmó que 
tras el cambio al Escenario A de la pandemia por COVID-19 en el estado, los partidos políticos y candidatos a los 
diversos cargos públicos tendrán que acatar las medidas sanitarias que establezca el gobierno del estado. En este 
sentido, puntualizó que “cada equipo de campaña y cada candidatura determinará qué modificaciones le hace a sus 
eventos, pero tiene la responsabilidad de ir cuidando en todo momento esos aforos”. De esta manera, reconoció 
que podrían aumentarse el número de personas en eventos de campaña, toda vez que el apartado de Eventos 
Masivos de los lineamientos del Escenario A reuniones no mayores a 200 personas, sana distancia de 1.5 metros y 
como límite de horarios a las 11 de la noche. Esto se dio a conocer en el anuncio que hiciera el Consejo General del 
IEEQ sobre la realización del debate de forma presencial a la gubernatura del estado, que tendrá lugar este jueves 
29 de abril, a las 7 de la noche, en el Centro de Negocios Juriquilla de la Universidad Autónoma de Querétaro. 
Gerardo Romero Altamirano precisó que ante el trabajo conjunto de la UAQ en la organización, se le cedió un 
módulo para que hicieran preguntas a los aspirantes en tres temas: género, transporte y educación. Entre los 
detalles del evento, se encuentra que las moderadoras del debate serán las periodistas Claudia Ivonne Hernández y 
Lucero Guerrero; y se abordarán de forma general Seguridad Publica y Respeto a la Ley, Salud y Cuidado al Medio 
Ambiente. Por su parte, la consejera Rosa Martha Gómez Cervantes, puntualizó que se medirá la temperatura y 
nivel de oxigenación a candidatos y a los asistentes al debate; y en el supuesto de que se registren síntomas 
relacionados con la pandemia por COVID-19, se aplicarían pruebas de antígenos. En caso de que se niegue a este 
proceso o resulte positivo, deberá abandonar el inmueble. Asimismo, las autoridades electorales subrayaron la 
implementación de estrategias físicas y virtuales para recoger algunos de los cuestionamientos de la sociedad que 
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harían a los aspirantes a la gubernatura, en formatos en español y ñahñú, focalizados para los municipios de 
Amealco y Tolimán. (PA 5) 
 
https://plazadearmas.com.mx/candidatos-acataran-medidas-sanitarias/ 
 
REGISTROS DE CANDIDATURAS 
 
IEEQ ACTÚA CON IMPARCIALIDAD 
Por Janet López 
El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, 
declaró que el organismo comicial tiene la obligación de revisar el cumplimiento de los registros, lo que se hace de 
manera imparcial para todos los partidos políticos. La declaración la realizó al hablar respecto a las declaraciones 
de la candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya García, quien sostuvo que al rechazar candidaturas del 
partido y obligarlo a recurrir a tribunales se le estaba entorpeciendo su derecho de llevar las propuestas de sus 
candidatos. Romero Altamirano declaró que fueron 6 las fuerzas políticas las que recibieron recomendaciones, 
entre ellas Morena. Habrá respeto a las expresiones de quienes participan en la contienda, pero rechazó que exista 
parcialidad, toda vez que la obligación del IEEQ es verificar el cumplimiento de los partidos y la elegibilidad de sus 
candidatos. Morena es el único partido que falta de concluir los ajustes solicitados. En la candidatura de alcaldía 
para San Juan del Río Morena aún no concluye el trámite, solicitó el cambio de titular, pero renunciaron al menos 4 
de quienes ostentaban las candidaturas a regidurías. La ley no permite que se registren planillas incompletas, de 
ahí que el IEEQ está a la espera de que el partido concluya la prevención o que se finalice el tiempo solicitado. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/ieeq-actua-con-imparcialidad/ 
 
MORENA TENDRÁ QUE CUMPLIR CON PARIDAD  
Por Rosalía Nieves 
Esta semana se tiene previsto que el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), concluya con el 
procedimiento de sustitución de candidato por candidata al Ayuntamiento en San Juan del Río ante el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), dado que hasta el momento, el partido político ha mostrado interés en 
acatar y subsanar las observaciones hechas en materia de paridad de género, dio a conocer el Consejero Presidente 
del Consejo General del organismo electoral, Gerardo Romero Altamirano. En videoconferencia, aseguró que entre 
martes y miércoles el Consejo General del IEEQ, sesionará a efecto de desahogar todos aquellos pendientes que 
hay con las distintas fuerzas políticas, entre ellos el caso de San Juan del Río, en donde se inició con el 
procedimiento de sustitución de candidato por candidata de Morena y la integración completa de la planilla que 
habrá de acompañar a la nueva abanderada morenista, luego de que renunciaran cuatro miembros de la anterior 
planilla. Ese caso de San Juan, está en el supuesto de que se le dio vista al partido para que nos diga que personas 
van a ser las que van a completar su planilla, porque no se puede autorizar un registro incompleto, se tiene que 
registrar la planilla completa, entonces el Consejo Municipal no puede otorgar el registro hasta que el partido 
cumpla con la prevención que se le dio de dar los documentos de al menos cuatro personas que renunciaron”. 
Romero Altamirano enfatizó que la ley electoral impide que se autoricen los registros de planillas a los 
Ayuntamientos si estas se encuentran incompletas, por lo que se espera que en breve el partido morenista cumpla 
con los requisitos legales para concluir con el trámite que inicio ante el IEEQ para la sustitución de candidato por 
candidata en la localidad sanjuanense y participar en la contienda del 6 de junio. “En el caso de San Juan del Río 
particularmente la ley no permite que se autoricen los registros de planillas de Ayuntamiento incompletas cuando 

https://queretaro.quadratin.com.mx/ieeq-actua-con-imparcialidad/
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renuncia alguna persona tienen que ratificar su denuncia, en el caso de San Juan, renunciaron cuatro personas, en 
ese sentido no se podría renovar esa planilla pero ese Consejo Municipal da un plazo legal al propio partido para 
que pueda inscribir en esta planilla a la cantidad de personas necesarias para que pueda completarlo”. (ESSJR) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/morena-tendra-que-cumplir-con-paridad-6643765.html 
 
IEEQ RESOLVERÁ MARTES Y MIÉRCOLES MODIFICACIONES SOLICITADAS POR PARTIDOS 
Por Francisco Velázquez 
El Consejo General del IEEQ sesionará este martes y miércoles para resolver las solicitudes de modificación a las 
planillas para ayuntamientos, las fórmulas para diputaciones locales, sustituciones en estas últimas, o bien, sobre 
la presentación de una nueva planilla de Ayuntamiento, que fueron presentadas por seis partidos políticos para 
cumplir con los lineamientos de paridad de género. (CQRO 1 y 5) 
 
MORENISTAS IMPUGNAN TODAS SUS CANDIDATURAS 
Por Ana Karina Vázquez 
El Consejo Estatal de Morena, presidido por Ángel Balderas Puga, impugnará todo el proceso de asignación de 
candidaturas en Querétaro en caso de que aún sea viable, alegando exceso de nominaciones externas al partido y 
violaciones a sus estatutos internos. También solicitó al Consejo Nacional de Elecciones la destitución de Jesús 
Méndez y Emilio Páez con el argumento de que causaron que el partido se quedara sin candidaturas para 
contender por las presidencias municipales de Ezequiel Montes, Corregidora, Jalpan y Pinal de Amoles. Ángel 
Balderas sostuvo que se trató de una cuestión de “negligencia e irresponsabilidad”, por parte de los representantes 
de Morena ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). (Principal 1 y 8, PA 5, EUQ 1 y 3) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/morenistas-impugnan-todas-sus-candidaturas-ieeq-teeq-anel-
balderas-destitucion-6646036.html 
 
https://www.am.com.mx/queretaro/Elecciones-2021-en-Queretaro-lider-estatal-de-Morena-impugna-
candidaturas-de-su-partido-20210426-0034.html 
 
https://amp.milenio.com/politica/elecciones-2021/dirigencia-de-morena-en-queretaro-impugna-sus-propias-
candidaturas 
 
MORENA SIN DEFINICIÓN DE CANDIDATA PARA ALCALDÍA DE SAN JUAN DEL RÍO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dio a conocer que aún se mantiene en la incertidumbre el 
nombramiento de la candidata Rosa María Ríos, que representaría a Morena en el municipio de San Juan del Río. Y 
es que sería una mujer la que sustituiría a Juan Alvarado, para participar por la alcaldía, derivado de que no han 
completado la planilla de regidores. El secretario ejecutivo del IEEQ, Alejandro Pérez Espíndola, resaltó que se 
notificó a las seis fuerzas políticas que tendrían que hacer modificaciones a la presentación de sus candidatos, para 
el cumplimento de la paridad de género. Agregó que Movimiento Ciudadano, el Partido del Trabajo, Querétaro 
Independiente, Redes Sociales Progresistas y Partido de la Revolución Democrática ya presentaron sus propuestas, 
las cuales serán analizadas por los consejos municipales.  “A reserva del partido Morena, estamos a la espera de 
que cumplan las prevenciones para efectos de las denuncias que ellos mismos presentaron y ratificaron en San 
Juan del Río, mientras tanto estaremos en actitud de resolver lo conducente en tanto se pronuncie el consejo 
municipal”, aseguró. Por su parte, Gerardo Romero Altamirano, dejó en claro que la ley no permite que se 
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autoricen los registros de planillas de ayuntamiento incompletas, ante la renuncia de al menos 4 integrantes en la 
fórmula de Morena en San Juan del Río. Sin embargo, el consejo municipal del IEEQ aún otorgó un plazo legal para 
llevar la nueva propuesta de planilla, y tendrá que verificar la elegibilidad de estas personas y la revisión de los 
documentos. Por lo que esperan sesionar entre este martes y miércoles para hacer las determinaciones. Asimismo, 
ante las declaraciones de la candidata a la gubernatura del estado por Morena, Celia Maya García, que cuestionaba 
el actuar del IEEQ con su partido, por los cambios en candidaturas y fórmulas, el presidente del Consejo General de 
este instituto, Gerardo Romero Altamirano resaltó que habrá respeto a las expresiones de los aspirantes, y que 
solamente cumplieron con la obligación de verificar el cumplimento de los requisitos. Finalmente, Romero 
Altamirano aseguró que, ante el cambio al Escenario A de la pandemia por COVID-19, los partidos políticos y 
candidatos en campaña tendrán que acatar las medidas y restricciones sanitarias. No obstante, reconoció que cada 
candidato estará libre de hacer las modificaciones correspondientes en aforos y horarios de sus eventos 
partidistas. 
 
https://rotativo.com.mx/2021/04/26/noticias/metropoli/queretaro/morena-sin-definicion-de-candidata-para-
alcaldia-de-san-juan-del-rio-900456/amp/ 
 
EN QUERÉTARO, CELIA MAYA ACUSA CORRUPCIÓN EN EL IEEQ 
La candidata a la gubernatura del estado de Querétaro de Morena, Celia Maya, indicó que han documentado casos 
de corrupción e impunidad en el estado referente a materia electoral.“Hoy podemos identificar (…) En la materia 
electoral, prácticas que constituyen delitos y que llevan a cabo bajo la afirmación de que no pasa nada, pero debo 
decir que somos observadores de esas conductas, las estamos documentando y pronto tendremos sanciones al 
respecto” señaló la candidata. Ante esto, compartió que, durante la campaña electoral, la población queretana le ha 
demandado acabar con la corrupción y la impunidad, por lo que Maya García señaló que “de ello vamos a 
ocuparnos”. “Vamos a combatir incansablemente la corrupción y vamos a bajar sensiblemente la percepción de 
impunidad que se tiene por los habitantes. Lo digo categóricamente: se acabó la corrupción y la impunidad en 
Querétaro” afirmó Maya García. La candidata especificó que atenderán a los delitos de corrupción que se han 
cometido durante los gobiernos, por lo cual mantendrán vigilancia y harán una revisión de las denuncias que 
anteriormente se hayan hecho. “Entonces vamos a tener una estrecha vigilancia, haremos una revisión de (…) las 
denuncias que tuviéramos, pediríamos que las denuncias que hay se les dé trámite y se determine si hay delitos o 
no” dijo.  Por otro lado, compartió que previo al debate de los candidatos a la gubernatura del estado de Querétaro, 
presentará su plan de gobierno, el cual incluye 100 compromisos “para poder vivir mejor”  “Este plan es producto 
del diagnóstico que he realizado en base (sic) de escuchar las problemáticas de las y los queretanos, y expertos en 
distintas áreas” aclaró la candidata de Movimiento Regeneración Nacional.  Celia Maya García compartió que 
durante su recorrido por los distintos municipios de la entidad tuvo la oportunidad de conocer las necesidades y 
peticiones de las y los queretanos. “Me encuentro con un Querétaro cuyas necesidades han sido ignoradas por 
muchos años con problemáticas que se han ido acrecentando con los años, referentes en tema de seguridad 
educación, movilidad, empleo, servicios deficientes” concluyó la candidata.  
 
https://rotativo.com.mx/2021/04/26/noticias/metropoli/queretaro/en-queretaro-celia-maya-acusa-corrupcion-
en-el-ieeq-900487/ 
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PIDE ROSALES ALTO A AGRESIÓN CONTRA MUJERES EN POLÍTICA 
Por Carlos Coronado 
La candidata a la Presidencia Municipal de san Juan del Río por el partido Redes Sociales Progresistas (RSP), Erika 
Rosales Moreno, criticó las agresiones de las que son objeto las mujeres que buscan ocupar la candidatura de 
Morena rumbo a la alcaldía, y señaló que buscará una alianza con la mujer que resulte elegida para ocupar dicho 
espacio, para así exigir el respeto de los derechos político-electorales de la mujer. Aseveró que resulta lamentable 
que hoy en día se ataque con tanto odio a las mujeres que están buscando la candidatura por la alcaldía, 
impulsadas por el partido Morena, pues señaló que como militantes de su partido, tienen todo el derecho de 
participar. Dentro de ese partido existen mujeres muy valiosas y por ello me uno al apoyo a la mujer que resulte, 
porque no está bien que se lance tanto odio a las mujeres que hoy contienden, entre mujeres no nos debemos 
atacar, además quiero decirle al IEEQ que no se deje manipular con las presiones, que respeten el tema de la 
paridad y que nosotras hagamos un frente común”, señaló. Dijo que ante el panorama actual, pretende impulsar un 
pacto con el resto de los contendientes, a fin de garantizar el cese a la violencia político electoral contra la mujer, y 
es que reiteró que la mujer aún enfrenta una gran cantidad de escenarios adversos, por lo que se busca poner piso 
parejo. 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/pide-rosales-alto-a-agresion-contra-mujeres-en-politica-
6644326.html 
 
MORENISTAS APOYARÁN CANDIDATOS APROBADOS POR EL IEEQ 
Militantes del Movimiento de Regeneración. Nacional (Morena), entre los que destacan la regidora Susana Águila 
Flores y el dipitado local, Néstor Domínguez Luna, comentaron que apoyarán al candidato que cuente con el 
reconocomiento oficial del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). La regidora Susana Águila Flores, 
dijo que en días pasados promovió un juicio de derecho político-electoral ante el Consejo Municipal de San Juan del 
Río, lo anterior por una serie de omisiones cometidas por la Comisión de Elecciones del Comité Ejecutivo Nacional 
de Morena, entre las que destacan el no haberse dado a conocer la lista de personas registradas como aspirantes a 
la presidencia municipal, el no haber sido notificada si su registro procedió; además de que nunca mostraron los 
resultados de las encuestas aplicadas para la selección de candidato. Aunado a la arbitrariedad al designar en 
primer instancia a Juan Alvarado Navarrete y en una segunda designación por una cuestión de equidad de género a 
la ciudadana Rosa María Rios de Sinecio., siendo que ambos no comprueban ser militantes de Morena ni radicar de 
manera permanente en el municipio de San Juan del Río Por su parte, el diputado local, Néstor Domínguez Luna, 
comentó que habrá consecuencias legales como las que el consejo Estatal de morena estableció iniciar un proceso 
de deritución y expulsión del partido de Jesús Méndez y Emilio Páez por ser responsables de negligencia con los 
registros de candidatos a puestos de alcalde perdiendo el derecho de registro en cuatro municipios y violar divesos 
artículos de los estatutos. De igual forma, compacerán ante el Consejo Estatal la candidata Celia Maya y los 
representantes de Morena ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro para conocer como fue posible 
perder candidaturas y en otros casos realizar designaciones a pesar de lo dicho por el Comité Ejecutivo Nacional. 
 
https://hoysanjuandelrio.com.mx/politica/morenistas-apoyaran-candidatos-aprobados-por-el-ieeq/ 
 
DECIDIRÁ IEEQ EL FUTURO DE LA PLANILLA DE MORENA PARA LA ALCALDÍA DE SJR EL MIÉRCOLES 
Por Rubén Pacheco 
El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, precisó que será 
hasta el miércoles cuando se apruebe o rechace la planilla de Morena para la alcaldía de San Juan del Río. Esto 

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/pide-rosales-alto-a-agresion-contra-mujeres-en-politica-6644326.html
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/pide-rosales-alto-a-agresion-contra-mujeres-en-politica-6644326.html
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luego de que Morena decidiera bajar a Juan Alvarado para cumplir con el acuerdo de prevención en materia de 
paridad de género emitido por el instituto. Y es que este martes sesiona el consejo del IEEQ para aprobar el resto 
de las modificaciones realizadas con relación al acuerdo para cumplir la paridad de género.  Sin embargo para el 
caso de San Juan del Río el consejo local no se ha pronunciado, por lo cual el Consejo General no puede incluirlo en 
la sesión de este martes.  “Nosotros no podemos sesionar en Consejo General si los consejos municipales no han 
hecho lo propio. Y particularmente los consejos municipales no pueden sesionar si los partidos no han terminado 
de cumplir sus propios cambios”.  Incluso señaló que la sesión de aprobación podría tardar hasta esta semana a 
más tardar, siempre que Morena cumpla con el acuerdo de prevención.  “Este caso de San Juan está en el supuesto 
de que se le dio vista al partido para que nos diga qué personas van a ser las que van a completar su planilla 
porque no se puede autorizar un registro incompleto”.  Lo anterior debido a que la planilla de regidores de Juan 
Alvarado renunció a sus candidaturas, motivo por el cual Morena no ha terminado el proceso de registro.  
 
https://adninformativo.mx/decidira-ieeq-el-futuro-de-la-planilla-de-morena-para-la-alcaldia-de-sjr-el-miercoles/ 
 
LA RESUCITA EL IEEQ 
A Domitila Lira, pariente de la candidata a gobernador Celia Maya, le volvió la vida electoral, competirá por 
Corregidora. Se apuntó de regidora de “pluri”. El consejo distrital en ese municipio ayer validó su registro y hoy en 
Consejo General se prevé que esté su registro en firme. (N 1QS) 
 
INE DEBE FUNCIONAR, NO SENTIRSE EN EL DEBATE PÚBLICO: EFRAÍN MENDOZA 
Por David Jiménez y Jacqueline Hernández 
Es una “mala noticia” que el Instituto Nacional Electoral (INE) sea la nota, pues es síntoma de que algo funciona 
con anomalías, expresó Efraín Mendoza Zaragoza, catedrático de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). En 
medio de las discusiones y críticas contra el INE —influidas por los comentarios del presidente de la República y 
retiro de registro de candidaturas— el especialista en temas electorales desmenuza el papel del organismo 
autónomo. Es así como Mendoza recuerda que el INE no puede ser un organismo ajeno a la realidad política del 
país; es más, sus integrantes tienen vivos sus derechos políticos y pueden ejercerlos el 6 de junio: “tampoco 
queramos suponer que allí hay querubines, son individuos con agenda política”, remarcó. Mendoza —expresidente 
del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ)— considera que el INE también es reflejo de la polarización de dos 
grandes proyectos de país y el resultado 6-5 sobre el retiro a la candidatura de Félix Salgado Macedonio es un 
ejemplo de ello, partiendo que el actual presidente obtuvo poco más del 50 por ciento de la votación. “Toda 
sociedad es un ente que es todo menos un ente monolítico. Entonces ese es el país conflictivo, diverso, es un país 
que debate”. En esta discusión, el sociólogo retoma las palabras de Fernando Zertuche, quien fuera secretario 
Ejecutivo del IFE: “el árbitro tiene que ser discreto, tiene que aplicar la ley, pero sin patear el balón”. En este punto, 
llamó al organismo presidido por Lorenzo Córdova Vianello a reflexionar sobre la imagen que da a la sociedad 
cuando tiene como sus principales defensores a los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional 
(PRI). Junto a las críticas al INE, se han planteado propuestas que buscan reformar al organismo o desaparecerlo; 
cuestionado sobre cuál sería la intención de la mayoría de Morena; en caso de lograr alguna modificación, Mendoza 
Zaragoza pide esperar a que sean los propios legisladores de la denominada “cuarta transformación” los que 
planteen la ruta. Sin embargo, el exdirector de Comunicación y Medios de la UAQ comparte que una revisión del 
sistema electoral debe apuntar de nuevo hacia un sistema federal, como en los tiempos del extinto IFE: “Si a mí me 
preguntaran yo diría que revivan a los hoy llamados Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE), que 
quedaron como apéndices del órgano central, y seamos una república federal; un poquito el modelo americano, 
que reconozca la diversidad cultural del país. Habrá que ver qué plantean como modelo de árbitro electoral”. 
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Finalmente, sobre la alianza entre el PAN y el PRI en diversos estados de la República, Efraín Mendoza descarta 
verla como algo “antinatural”, pues si las elecciones son “ajustar cuentas”, ello incluye el que estas organizaciones 
quieran recuperar privilegios perdidos: “el actual presidente de la República se hace del poder con el 53 por ciento 
de la voluntad expresada en las urnas. Sin embargo, también hay que tener en cuenta que el rechazo que tuvo el 
PAN en la elección presidencial: fue el 78 por ciento, el rechazo que tuvo el PRI fue de 85 por ciento. Entonces, es 
una composición que nos llama a ver el terreno de la política con un poquito más de puntualidad. 
 
http://tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/item/10503-ine-debe-funcionar-no-sentirse-en-el-
debate-publico-efrain-mendoza 
 

ENCUESTAS 
 

PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
¡PREEEPAREN!- Mientras tanto. Con 55.4% de expectativa de triunfo en la contienda por la gubernatura aparece 
el candidato del PAN y Querétaro Independiente Mauricio Kuri contra 22.1 de Celia Maya de Morena según la más 
reciente encuesta de Consulta Mitofsky publicada este lunes en la primera plana de El Economista. En la 
presentación del trabajo, el periódico destaca el trabajo del ex coordinador de los senadores panistas y dice 
“domina la escena por popularidad y respaldo de potenciales votantes. Más allá de la percepción sobre el posible 
ganador de las elecciones, ante la pregunta de por cuál partido o candidato votaría, el 42.3 se declara por Kuri y el 
25.2 por Maya. Llama la atención que casi el 90 por ciento de los encuestados conoce a Kuri (89.5) y a Celia Maya 
(89.0). En esto empatan los abanderados de PAN/QI y Morena, pero el primero supera ampliamente a la segunda 
en la calificación de los atributos, porque el 43.6 lo considera más preparado, el 49.3 con más experiencia y el 29.6 
más honesto, mientras en esos mismos rubos ella tiene 27,7, 23.7 y 23.5 por ciento. En la medición de popularidad 
de los 10 candidatos a la gubernatura destacan en los primeros cinco lugares: Mauricio Kuri González (PAN y QI), 
Celia Maya García (Morena), Abigail Arredondo Ramos (PRI), Miguel Nava Alvarado (RSP) y Juan Carlos Martínez 
(FxM). Aparecen en el segundo bloque: Katia Reséndiz Jaime (PVEM), Penélope Ramírez Manríquez (PT),  Beatriz 
León Sotelo (MC), María de Jesús Ibarra Pérez (PES) y Raquel Ruiz de Santiago Álvarez (PRD). La nota 
metodólogica fue realizada entre este 20 y 22 de abril y abarcó a mil ciudadanos mayores de 18 años, residentes en 
el Estado de Querétaro, con dispositivos fijos o móviles inteligentes con acceso a internet. Y estamos a 40 días de 
las elecciones. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/morena-contra-morena/ 

 
INTERÉS ELECTORAL 

 
CANDIDATOS YA APARTAN ESPACIOS PARA SUS CIERRES 
Por Dolores Martínez 
La presidenta municipal interina de San juan del Río, Liliana San Martín, señaló que algunos de los candidatos en el 
municipio que aspiran a un cargo de elección popular, ya iniciaron sus solicitudes de trámites para respaldar el 
permiso municipal para sus cierres de campaña a finales del próximo mes. (ESSJR 3) 
 
 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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ANALIZA UAQ ORGANIZAR DEBATES A PRESIDENCIAS MUNICIPALES: TG 
Por Jahaira Lara  
La UAQ podría organizar más debates entre los aspirantes a presidencias municipales del estado si su capacidad se 
lo permite, toda vez que actualmente tienen en agenda cinco, donde contenderán los aspirantes San Juan del Río, 
Querétaro, El Marqués, Corregidora y Cadereyta, y ,además se tiene en propuesta los debates para Arroyo Seco y 
Tequisquiapan. (N 1 y 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
CHOCAN DOS CANDIDATOS POR GASTOS DE CAMPAÑAS 
Los candidatos a la presidencia municipal de la capital del estado por el PRI, María Alemán y por el PAN y QI, Luis 
Nava, chocan por los gastos de campaña del segundo de ellos. Ayer, Alemán Muñoz, acusó que su contrincante, el 
candidato panista, ha gastado más de 7 mdp para propaganda electoral. La candidata informó que de acuerdo a los 
gastos de campaña publicados por el INE, en los últimos cinco días de campaña, Luis Nava ha gastado más de un 
millón 400 mil pesos por día. (DQ 7, EUQ 1 y 5)  
 
PAN 
 
KURI MARCA PAUTA EN QUERÉTARO 
El trabajo de Mauricio Kuri y su carrera política parecen tener reconocimiento entre los votantes de Querétaro de 
cara a la elección de gobernador de la entidad en junio próximo. Entre los aspirantes, partidos y fórmulas 
electorales conformadas para la contienda en Querétaro, el senador con licencia Mauricio Kuri, abanderado del 
PAN en alianza con Querétaro Independiente, domina la escena por popularidad y respaldo de potenciales 
votantes. (Q) 
 
MAURICIO KURI SE COMPROMETE A ERRADICAR LA POBREZA EXTREMA EN TODO EL ESTADO 
En la casa de la familia Jiménez Licea, en la comunidad de Pie de Gallo, delegación Santa Rosa Jáuregui, del 
municipio de Querétaro, Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado, presentó su tercer eje de campaña 
denominado ‘Prosperidad Contigo’, a través del cual se comprometió a combatir la pobreza extrema en la entidad 
por medio de mejor infraestructura social, cultura urbana y rural, además de mayor educación y oportunidades 
para las familias queretanas. (DQ 1 y 5, N 3QS, AM 6PP, EUQ 2, CQRO 4)  
 
REPORTES DE GASTOS QUE MUESTRA LA PÁGINA DEL INE CORRESPONDEN A CONTRATOS QUE SE 
HICIERON PARA TODA LA CAMPAÑA: NAVA 
El candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Nava, respondió a las declaraciones de la 
candidata del PRI a la presidencia municipal de Querétaro, María Alemán, sobre el gasto de un millón de pesos 
diarios durante la campaña, el abanderado de Acción Nacional señaló que los gastos que se encuentran en la 
página de fiscalización del INE, corresponden a contratos por toda la campaña. (AM 6PP, EUQ 1 y 5, CQRO 4, 
EXQRO)  
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PRI 
 
EXGOBERNADOR JOSÉ CALZADA ACOMPAÑA A ABIGAIL ARREDONDO 
Acompañada por el exgobernador de Querétaro José Eduardo Calzada Rovirosa, la candidata del PRI a la 
gubernatura de Querétaro, Abigail Arredondo Ramos, dijo que el principal reto en el municipio de San Juan del Río 
es regresar la tranquilidad a las familias, por lo que propuso combatir con mano firme “el huachicol”, tener un 
sistema de justicia “mucho menos impune”, porque la omisión es corrupción, además de implementar acciones de 
prevención: “saber quién entra y quién sale por nuestras fronteras”. Calzada Rovirosa reconoció en Arredondo 
Ramos un perfil ideal por su capacidad, trayectoria y conocimientos. (CQRO) 
“Salud, becas y vivienda para policías” 
Abigail Arredondo, candidata del PRI a la gubernatura de Querétaro, se comprometió a cuidar a quien nos cuida, 
con apoyos de vivienda para los policías, seguro médico y becas universitarias para sus hijos. (DQ 1 y 7, N 3QS)  
 
ESTIMA PRI LOCAL ACEPTACIÓN DE INICIATIVA NACIONAL 
Por Carlos Uriegas  
El PRI en la entidad prevé que sus candidatos se sumen a la propuesta sobre educación digital lanzada por la 
dirigencia nacional. A pregunta expresa de AM de Querétaro, Paul Ospital, lıd́er estatal del partido, detalló que es 
un tema federal. "Pues al ser una normatividad federal, los estados tendrıán que hacerlo", comentó. (AM 1 y 2PP) 
 
PRD 
 
RAQUEL RUIZ PRESENTA PROPUESTA PARA APOYAR A MAYORES DE 40 AÑOS 
La candidata al gobierno estatal de Querétaro por el PRD, Raquel Ruiz, expuso su compromiso con la reactivación 
de la economía y apoyo a personas que han perdido sus empleos después de los 40 años. En un mensaje dirigido a 
los medios, indicó que Querétaro debe de ser pionero en dar la oportunidad a los emprendedores mayores de 40 
años, ya que muchos están hundidos en burós de crédito. (CQRO 7, ROQRO)  
 
MC 
 
SE REÚNE BETY LEÓN CON INTEGRANTES DEL CLUB DE INDUSTRIALES 
La candidata a la gubernatura por Movimiento Ciudadano, Bety León, se reunió con integrantes del club de 
industriales de Querétaro para exponer su proyecto de gobierno y escuchar las inquietudes del sector empresarial. 
Señaló que estos acercamientos reforzarán sus propuestas ciudadanas, además de buscar consolidarla como una 
aliada de los empresarios. (CQRO 7)  
 
PVEM 
 
SEGUIRÉ RECORRIENDO LAS CALLES PARA ATENDER LAS NECESIDADES DE LA GENTE: KATIA RESÉNDIZ 
Durante el día 23 de campañas electorales, la Candidata a Gobernadora por el PVEM, Katia Reséndiz, recorrió las 
colonias Candiles, Tejeda y Santa Bárbara, correspondientes al municipio de Corregidora, donde tuvo oportunidad 
de escuchar las necesidades de sus habitantes y comerciantes, así como compartirles sus propuestas. Durante el 
recorrido, aseguró que su compromiso está con todos los ciudadanos, agregando que todo Querétaro será verde. 
(CQRO 7, ALQRO, IN) 
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MORENA 
 
MORENISTAS PIDEN DESTITUIR A SU DIRIGENTE 
Militantes de Morena pidieron la destitución y expulsión del secretario general en funciones de Presidente del Co-
mité Ejecutivo Estatal (CEE), del partido, Jesús Méndez, tras ser acusado de negligente e irresponsable por la pérdi-
da de cuatro registros para presidencias municipales en el estado así como la designación de candidatos y candida-
tas externas. (AM 6PP, EUQ 3, ESSJR 3)  
 
QUE KURI VA GANANDO 40 A 24, DICE 
De acuerdo con Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena, debería ser indispensable para su 
partido centrarse en las campañas electorales en vez de hacer pugnas internas puesto que Celia Maya continúa en 
desventaja frente al candidato del PAN, Mauricio Kuri, al situarse con 24% de preferencia electoral mientras que el 
segundo supera el 40%. (DQ 1 y 8) 
 
MORENA LE TEME A LUCY QUINTANAR, POR ESO NO REGISTRÓ CANDIDATO EN EZEQUIEL MONTES: 
OSPITAL 
Paul Ospital, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI aseguró que a Morena le dio miedo la candidata, 
priista a la alcaldía de Ezequiel Montes, Lucy Quintanar, por lo que prefirió no registrar candidato y perder por 
default. Al acompañar a la candidata a la alcaldía de Ezequiel Montes, Lucy Quintanar Feregrino; el dirigente 
tricolor afirmó que el PRI quiere ganar en ese municipio para regresarle la dignidad. (ELQNO) 
 
CELIA MAYA CUESTIONA ENCUESTAS, DICE QUE SON PARA “MOVER AL ELECTORADO” 
Por Nadia Bernal  
Las encuestas que ahora se presentan no son factibles, son para mover al electorado a favor de otras candidaturas, 
aseguró Celia Maya, candidata de Morena por la gubernatura del estado; lo anterior, sobre las encuestas 
publicadas recientemente, en el cual la brecha entre Maya y Mauricio Kuri, quien compite para el mismo puesto 
por el PAN, se ha ampliado considerablemente con más de 10 puntos de diferencia. (CI) 
 
CELIA MAYA RINDIÓ BALANCE DE SU TERCERA SEMANA DE CAMPAÑA 
La candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, Celia Maya rindió su tercer balance semanal de 
actividades de campaña en el Estado, en su mañanera del lunes. En su resumen dio a conocer la asistencia a varios 
arranques de campañas de candidatos a presidencias municipales, diputaciones locales y federales. Además, visitó 
el municipio de Corregidora, se reunió con los pueblos originarios de Amealco, escuchó a la comunidad de San 
Martín (Colón), escuchó las demandas de mujeres en Cadereyta, así como a los ejidatarios de Santa Rosa Jáuregui. 
(Q24-7) 
 
CELIA: AQUÍ HAY CRIMEN ORGANIZADO 
En el municipio de Tolimán denunciaron la presencia del crimen organizado, así como en Ezequiel Montes y en 
Corregidora en problema de huachicol, aseguró la candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya quien afirmó 
que atendería estos temas de llegar al Palacio de Gobierno. (DQ 1 y 4) 
 
“LLEGÓ EL MOMENTO DE TRANSFORMAR TOLIMÁN Y PEÑAMILLER” 
Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, visitó Tolimán y Peñamiller. La acompañaron: 
Jesús Méndez Aguilar Secretario General en Funciones de Presidente, Salomón García, candidato a Diputado 
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Federal al Distrito , Elvia Montes, candidata a Diputada Local por Distrito XIV, Lupita Alvarado, candidata a la 
presidencia municipal de Peñamiller y Martín Jiménez candidato a presidente municipal de Tolimán. (N 2QS) 
 
‘REQUIERE ESTADO POLÍTICA VS. ADICCIONES EN JÓVENES’ 
Por Khalid Osorio 
Se requieren polı́ticas públicas para que los jóvenes no sean reclutados por grupos criminales, ası ́ como para 
prevenir adicciones y que no se conviertan en consumidores de las distintas drogas que se comercian en la 
entidad, puntualizó Celia Maya, candidata de Morena a la Gubernatura. (AM 1 y 5PP) 
 
QUE MORENA SÍ APOYÓ A MAXIMILIANO 
En el consejo estatal de Morena hubo apoyo para la candidatura de la capital del estado, afirmó el candidato a la 
presidencia municipal de ese partido, Arturo Maximiliano, y recalcó que tiene la camiseta bien puesta de la 4T. 
Ayer el presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas, declaró que la base de la militancia de ese 
partido está en desacuerdo la candidatura de Arturo Maximiliano porque incumplió con los requisitos decretados 
por el estatus. (DQ 3) 
 
FXM 
 
PRESENTA JUAN CARLOS MARTÍNEZ “ESTUPIDÓMETRO” ELECTORAL DE PROPUESTAS 
El candidato a la gubernatura de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez, presentó el “Estupidómetro”, una 
plataforma para que la población comparta las propuestas de campaña más ilógicas y sin fundamento, con un 
llamado a conducirse con la verdad durante el proceso electoral. Aseguró que la propuesta nació debido al engaño 
constante hacia los ciudadanos y a la gente, en donde hay un hartazgo de los políticos, incluso con el gobierno, 
donde se les asegura que todo está funcionando adecuadamente, pero no se cuenta con fundamentos reales o 
estudios. (N 3QS, CI) 
 
INDEPENDIENTES 
 
“TRABAJO ELIMINA GRILLA” 
Una ley de prestaciones familiares para complementar un salario digno para las familias y un fondo de apoyo para 
que el deporte y la cultura sean 100 por ciento gratuitos, son las propuestas que presentó Elsa Méndez, candidata 
independiente a Diputada Local por el VI Distrito en su recorrido por la Comunidad de Lourdes. (N 7QS) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
N: CRECE PLEITO 
La candidata Celia Maya “no levanta” sus números y pierde con Mauricio Kuri 2-1, sentenció A�ngel Balderas Puga 
presidente del Consejo de Morena, quien reconoce que tienen tres meses sin que repunten. (N principal) 
 
AM: COMPROMETE COPARMEX A CANDIDATOS; EXIGE ACUERDOS 
La Coparmex lanzó Manifiesto México, una propuesta que pretende comprometer a los candidatos a puestos de 
elección para que conozcan y se comprometan a firmar un acuerdo que resume los ocho principales problemas 
que requieren atención en el paı́s. (AM principal) 
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PA: INICIAN APLICACIÓN DE SEGUNDA DÓSIS 
La Delegación Querétaro de la Secretaría de Bienestar como integrante del Operativo Correcaminos, responsable 
de la Jornada de Vacunación en la entidad, informa a la población que esta semana llevará a cabo la aplicación de 
segundas dosis de la vacuna contra COVID-19, en los municipios de Corregidora, Cadereyta, Landa de Matamoros y 
Arroyo Seco. (PA principal) 
 
EUQ: “GANAREMOS; ENCUESTAS SON MARRULLERAS” 
La candidata de Morena al gobierno, Celia Maya, afirma que ganará los comicios, ya que las encuestas son 
utilizadas de manera “marrullera” para que la ciudadanía piense que la elección está definida. (EUQ principal) 
 
CQRO: HAY 40% DE PROBABILIDAD DE HALLAR COVID-19 EN REUNIONES DE 40 PERSONAS: VOCERO 
En el municipio de Querétaro, en una reunión o lugar con 40 personas, existe una probabilidad del 40 por ciento de 
encontrar, al menos, a una persona con Covid-19; en un espacio con 100 personas, la probabilidad alcanza el 50 
por ciento; en tanto, si se asiste a una reunión o lugar donde hay más de 400 personas, la probabilidad aumenta 
hasta el 75 por ciento. (CQRO principal) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q | PROBLEMAS 
Por Adán Olvera  
No les gusta, para nada, a los equipos de campaña de los candidatos de Morena cuando los problemas se juntan y 
cuando las cosas no salen como se esperaba. Y es que nuevamente el presidente del Consejo Estatal de Morena, 
Ángel Balderas Puga, sale a echarle leña al fuego. Reitera lo que les advirtió desde el principio: el fin de semana 
impugnó ante el TEEQ todas, sí, todas las candidaturas de ese partido ante lo que para él y otros militantes de 
Morena son irregularidades y vicios de origen. Señala a las autoridades del partido Morena que además es un 
partido de negligentes y violadores de los estatutos internos del partido, por lo que para ellos el proceso de 
asignación de candidaturas está lleno de violaciones legales. Lo destacable, asegura Balderas, es que no se 
respetaron los porcentajes para la asignación de candidaturas; se debió otorgar el 50 por ciento de candidaturas a 
no militantes de Morena en la parte uninominal y 33 por ciento de los espacios plurinominales a externos. En 
Querétaro no se respetó y por eso las impugnaciones. Para Ángel Balderas Puga, Mauricio Kuri les va ganando con 
amplia ventaja y todo por la responsabilidad omisa y cómplice de los dirigentes de Morena, en especial del 
Secretario General, en funciones de presidente, Jesús Méndez Aguilar, quien es responsable de quedarse sin 
aspirantes a las presidencias municipales de Ezequiel Montes, Corregidora, Jalpan y Pinal de Amoles, por esa razón 
tuvieron que modificar todo. En Morena las cosas como partido no suenan nada bien y esto afecta a los equipos de 
campaña que no pueden salir concentrados a las calles y no dude usted que pronto comiencen a buscar “No quien 
se las debe pero sí, quien se las pague”. DE REBOTE. Encuestas serías comienzan a circular a unos días del debate 
de candidatos y candidatas al gobierno de Querétaro, Mauricio Kuri del PAN se despega de manera importante de 
su más cercana competidora y lo dice Mitofsky y Ángel Balderas. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
AGENDA. El INE ya tiene programados cinco debates, uno por cada distrito, entre los aspirantes a diputaciones 
federales por el estado de Querétaro. Todos serán en campus de la UAQ y comienzan este viernes en SJR para el 
distrito dos y el 3 de mayo, ahí mismo, para el primero; mientras que en Querétaro serán el día 4 para el tercero, el 
6 para el cuarto y el 7 para el quinto. ¿DE DÓNDE? En sólo 7 días de campañas por las alcaldías ya hay ocurrencias 
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para destacar entre las propuestas de algunos candidatos, como esa del tranvía en la capital que se aventó María 
Alemán sin explicar de dónde sacaría los 14 mil millones de pesos, porque las arcas municipales no dan para eso y 
ella lo sabe, ya que fue regidora y está apuntada para volver a serlo. TRIBUS. La crisis de Morena es más intensa en 
San Juan del Río tras la sustitución de Juan Alvarado por Rosy Ríos García en la candidatura. La fórmula del propio 
Alvarado se presentó en el Consejo Distrital para renunciar al partido, pero antes presentaron una queja contra la 
designación, que se sumará a las muchas que en Querétaro ya anunció Ángel Balderas. Al partido de la 4T lo están 
dinamitando ellos mismos. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
SIN MODIFICACIONES PROTECCIÓN CIVIL ANTE ESCENARIO A. La Coordinación Municipal de Protección Civil 
de Querétaro mantendrá sus labores sin modificaciones con respecto al cambio al Escenario A en la entidad, por lo 
que se mantendrán los operativos para que las medidas sanitarias se cumplan en todo momento. "El Escenario A 
no significa que estemos en semáforo verde, ni que estemos libres de la pandemia o efectos del COVID-19, estar en 
Escenario A significa que se han hecho bien las cosas dentro de las medidas sanitarias implementadas", afirmó el 
director Carlos Rodrıǵuez Di Bella. SIGUE COMERCIO AMBULANTE EN EL CENTRO. Aunque ya han sido muy 
sonados los casos de decomisos de mercancı́a a comerciantes ambulantes en el Centro Histórico de Querétaro por 
parte del personal de Inspección Municipal, la actividad comercial irregular no cesa. De nueva cuenta ayer, los 
vendedores ambulantes tomaron las calles del primer cuadro de la ciudad para ofrecer sus productos. ¿SE QUEDA 
MORENA? Según un análisis de El Paı́s, Morena mantendrá la Cámara de Diputados tras las elecciones del 6 de 
junio. De acuerdo a sus estimaciones basadas en encuestas, casi uno de cada dos votos irı́an al partido que llevó a 
la presidencia de Andrés Manuel López Obrador. Mientras eso pasa, en Querétaro,las descalificaciones al interior 
del partido se vuelven una constante. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
AL ESTILO DE LA “CHIMOLTRUFIA” RESPONDEN A LOS RESULTADOS DE LAS ENCUESTAS. Nos cuentan que 
en Morena las contradicciones están a la orden del día, ya que hace unos meses avalaban los resultados de una 
casa encuestadora que los colocaba con el 31% de las preferencias del electorado en Querétaro, pero hoy esa 
misma casa los pone con apenas el 24.4% de las preferencias electorales con la candidata Celia Maya, mientras que 
el candidato del PAN, Mauricio Kuri, está con el 52.4%. Ante esto, los allegados de Maya descalificaran esos 
números. Esto nos hizo recordar a la clásica frase del personaje de la “chimoltrufia”: "pos ya sabes que yo como 
digo una cosa digo otra. Aun el mismísimo Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena avaló esos 
números, producto, dice que, la campaña de la magistrada en retiro no sube. PALOMA ARCE RECHAZA DEBATIR. 
En más de este partido, nos dicen, que la candidata de Morena a diputada federal por el Distrito IV, Paloma Arce, 
rechazó la invitación a debatir con sus contendientes, hecha por la UAQ, diciendo que el debate está en las calles, 
con los futuros votantes, y que espera tener otra oportunidad para hacer llegar sus propuestas a la comunidad 
universitaria. Al mismo tiempo, la actual diputada local hace votos para que sus rivales, con quienes rechaza 
debatir, se conduzcan en el marco de la civilidad. (EUQ 2) 
 
EL RIDÍCULO COMO ESTRATEGIA POLÍTICA 
Por Víctor López Jaramillo 
La estrategia se está multiplicando y ya todos los candidatos se apresuran a subirse al tren: sacar una cuenta de 
TikTok y hacer videos chistosos para ganar votos. Estamos ante la era en que los debates han sido sustituidos por 
ver quien hace más el ridículo en redes sociales. Estamos ante el inicio de la era política del TikTok donde el 
mensaje discursivo y la confrontación de ideas que deberían regir una campaña se reduce a un enfrentamiento de 
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vídeos de menos de un minuto en donde la candidata o candidato salen bailando o haciendo cualquier gracejada 
para arrancar una sonrisa efímera al que se lo topa en sus redes sociales. Pero como no estoy aquí para condenar a 
los fenómenos políticos sino para intentar darles sentido, me pregunto: ¿Qué buscan los candidatos con esta 
sustitución de las ideas por vídeos? Buscan popularidad, pero la democracia es algo mucho más allá de un simple 
concurso de quien es más popular, que es como lo piensan los brillantes estrategas que le recomiendan a sus 
candidatos convertirse en payasos. El teórico canadiense Marshall McLuhan acuñó el aforismo de que el medio es 
el mensaje para explicar que cada mensaje tiene su expansión correcta de acuerdo con el medio que la contiene. 
Dado que TikTok se ha caracterizado por ser una red sociodigital donde abundan esta clase de videos, lo más 
natural les pareció que el mensaje correcto para emitirse allí era hacer lo mismo. Por ello, difícilmente veremos a 
un candidato bailar el gallinazo a mitad de un debate, porque ese es otro medio y otro mensaje. Bueno, eso espero. 
¿Qué mensaje envían al querer ser políticos de virales? Dice Mark Thompson en su libro "Sin palabras" que los 
políticos son publicistas instintivos y siempre andan a la caza de nuevos medios que les permitan una ventaja 
significativa sobre sus rivales. Dado que estamos ante una degradación del discurso político, han decidido entrar a 
Tiktok no para dar un mensaje sino demostrar que ellos mismos son el mensaje: para demostrar que en el fondo 
ellos no son políticos sino son alguien cool en que el electorado puede confiar. Dice Thompson que difícilmente 
alguien cuestionará a su gremio rompiendo con él, por ello, para decir que son antipolíticos y que son diferentes, se 
vuelven tiktokeros para ganar votos. Pero muchos se están montando a esta ola sin entender que están haciendo y 
siguen enviando el mismo mensaje: todos los políticos son iguales. Así que, estimado lector, si aún no sabe por 
quién votar, no se base en los vídeos de los candidatos bailando sino escuchando sus propuestas y contrastándolas, 
que para ello ya hay herramientas que el ayudarán a clarificar las ideas como el Observatorio electoral de la 
Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ o el proyecto de Voto Informado de la UNAM, donde también 
participa la UAQ. (EUQ) 
 
PUNTO A DEBATE - MOVAMOS A QUERETARO 
Por Abigail Arredondo 
La posición geográfica de Querétaro lo hace un polo de crecimiento y desarrollo. El movimiento de personas, 
bienes y mercancías es constante y en los últimos años ha ido en aumento. La mancha urbana de la Zona 
Metropolitana de Querétaro ha crecido de forma exponencial. Solo para darnos una idea, los municipios de 
Querétaro capital, Corregidora, El Marqués, Huimilpan y Colón, reúnen en su conjunto cerca del 70% de la 
población total del Estado. Todo ello nos presenta retos importantes en infraestructura y operatividad, pero sobre 
todo, en movilidad. Por más que sabemos que el uso del vehículo privado no es lo idóneo, se ha convertido en la 
opción más funcional; impulsado principalmente por la dispersión de la ciudad y la falta de otras opciones. Hay 
más de 500 mil vehículos registrados en Querétaro que circulan diariamente, además de los foráneos que, por 
trabajo o placer, visitan nuestra entidad. La autopista 57 que nos conecta con el Estado de México y la capital de la 
República está colapsada; una vialidad que originalmente estaba diseñada para dar respuesta a no más de 50 mil 
vehículos hoy tiene un flujo constante superior a 120 mil, sin dejar de lado los accidentes que suceden 
reiteradamente y que muchas veces son mortales. En un plano más local, el transporte público en la zona 
conurbada está rebasado y es poco funcional. El proyecto de modernización de los ejes troncales quedó inconcluso 
y la población no ha visto un cambio significativo en los tiempos de traslado ni en la calidad del servicio. Por todo 
ello, es que debemos poner manos a la obra y comenzar a pensar en opciones nuevas y eficientes. No se trata de 
encontrar el hilo negro, sino de hacer lo que nuestro Estado demanda y necesita. En esta línea, es que la semana 
pasada, en compañía de varios compañeros y compañeras de partido, presentamos el Plan de Movilidad integral 
“TransporQuerétaro”, que contempla cinco ejes principales para mejorar la movilidad en nuestro Estado. En 
primer lugar, mejoras rápidas, usando reingeniería de tránsito y la construcción de ciclovías, con lo que 



 
 

MARTES 27 DE ABRIL DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 22 
 

agilizaremos el flujo vial. En segundo lugar, la construcción de 4 estacionamientos multimodales, para que los 
conductores estacionen su vehículo de forma gratuita y opten por medios sustentable de transporte para 
adentrarse a la mancha urbana. En tercer lugar, está la construcción de un Tren Ligero tipo tranvía, que se 
desplazará con electricidad, que se conformará de cuatro líneas. La primera será a corto plazo y conectará de Santa 
Rosa Jauregui a la terminal de autobuses, la segunda ira de San José el Alto a Av. Del Parque. Las otras dos 
restantes serán desarrolladas a mediano y largo plazo, conformando al final un solo circuito que conectará los 
municipios de Corregidora, El Marqués, Querétaro, Pedro Escobedo y San Juan del Río. En cuarto lugar, está el 
desahogo de la autopista 57 con la construcción del nuevo libramiento San Juan-San Miguel, que desviará a todo el 
tráfico pesado para evitar que entre a la zona conurbada y, en quinto lugar, está el libramiento ferroviario para 
contar con una vía libre de 40 metros de ancho que permitirá la construcción de un parque lineal y establecer una 
ruta de transporte público. Con estas y otras acciones moveremos de forma más eficiente, sustentable y sostenible 
a Querétaro. Esa es nuestra propuesta, esa es nuestra misión…mover a Querétaro. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
CUANDO ENCUESTA FAVORECIÓ A CELIA MAYA, LA PRESUMIERON. Cuando el pasado 3 de marzo Mitofsky dio 
a conocer una encuesta que colocaba a Celia Maya a 8.8 puntos de distancia de Mauricio Kuri, su equipo de 
campaña hasta un comunicado envió para pavonearse de que ella estaba en el segundo lugar en la contienda, con 
una intención del voto del 23.8 por ciento, en tanto que el primero tenía un 32.6 por ciento. La pregunta entonces 
fue: si hoy fuera la elección para gobernador de Querétaro, ¿por cuál candidato votaría? AHORA RESTA 
SERIEDAD A ENCUESTA QUE NO LA FAVORECE. Pero, en la encuesta de Mitofsky publicada ayer a nivel nacional 
en el periódico «El Economista», el candidato del PAN y de Querétaro Independiente obtuvo una preferencia del 
42.3 por ciento con la misma pregunta; mientras que la candidata de Morena bajó a un 25.2… es decir, que la 
diferencia ahora es de 17.1 puntos. Además, en cuanto a expectativa de triunfo -con la pregunta: Más allá de sus 
preferencias ¿qué partido o candidato cree que ganará la elección para gobernador de Querétaro?- el abanderado 
del PAN y QI obtuvo el 55.4 por ciento, y la magistrada en retiro el 22.1 por ciento… lo que significa una diferencia 
del 33. 3 por ciento. Y evidentemente esto no gustó a la candidata, quien al ser entrevistada al respecto, ahora restó 
seriedad a la encuesta: “Yo la verdad sí he visto también la encuesta que ahora se publica, pero, en su momento, 
presentamos encuestas serias, hechas por encuestadoras serias, con metodología, creo que ahora más que nada 
están utilizando como maneras de tratar de mover al electorado a su favor, haciéndole creer que no tiene caso que 
piense en Morena, pero afortunadamente la gente ya ve todo esto, ya está preparada para tomar estas cosas, ya 
sabe que las encuestas en este sentido que de un día para otro pierdas 20 puntos sin ninguna razón de ser, pues no, 
no es factible”. ¡YA SE SIENTE EL CALOR! Mucho calor comienza a sentirse en Querétaro, no solo porque el 
termómetro ronda los 30 grados centígrados en algunas zonas, sino porque la contienda electoral comienza a 
calentar los ánimos y para muestra dos botones. El dirigente estatal del PRI, Paul Ospital Carrera, aseguró que a 
Morena le dio miedo su candidata en Ezequiel Montes, Lucy Quintanar, y por eso prefirió no registrar candidato y 
perder por ‘default’. “Queremos ganar para regresarle la dignidad a este municipio, no podemos permitir más estos 
gobiernos improvisados que extorsionan a los comerciantes, que les quieren cobrar nuevos impuestos a los 
ganaderos y que se inventan cómo estarle dando lata a la gente, con tal de llenar las arcas municipales”, dijo. Y en 
Corregidora, el candidato a la presidencia municipal por el Partido Verde, Javier Navarrete, aseguró que hay una 
guerra sucia por parte de otros partidos, debido a que le robaron computadoras e información relacionada con sus 
propuestas de campaña. (CQRO)  
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PULSO - LA JUEGA POR EL PODER PÚBLICO 
Por Andrés González 
En los 15 estados en los que se elige gobernador, la juerga por el Poder público comenzó en serio con las campañas 
electorales. Y con AMLO desde que este arribó al mismo. Y no ha parado. Es, digamos, su pasatiempo favorito. Y lo 
revive a diario en las “mañaneras”. Ni el Instituto Nacional Electoral INE, ni el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación TEPJF lo han podido detener. Y arrea con todos, contra los “conservadores” y que son todos los 
que no piensan como él. Los golpes a la división de poderes son una semana sí y la otra también. La llamada “Ley 
Saldívar”, llamada así en honor al extendido presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación SCJN, podría 
ser el hilo de una madeja que comienza a enrollarse. Se podría terminar la independencia judicial. Y sigue la guerra 
en las alturas. En Querétaro, esta juerga se vino a acelerar con las campañas. Si bien en un proceso electoral es un 
ir “todos contra todos” – y eso no nos sorprende, porque es inherente a la democracia – los bandos y casi sin 
quererlo, ya se comienzan a notar. Con las campañas en marcha, el ejecutivo local, Francisco Domínguez Servién, 
ha guardado un recato – dio su palabra – más que evidente, al no salir al quite de nadie; ni a favor pero tampoco en 
contra. Contrario a “ya saben quién”. Es más, FDS ha reducido casi a cero sus giras de trabajo. Precisamente para 
que nadie lo tache de promoción de su gobierno o del partido del que devino al poder. Si bien en una contienda 
electoral la oposición señala, en virtud de las denuncias ciudadanas, todo aquello que no se ha hecho – y siempre 
será así – otra cuestión muy distinta es tirar golpes hacia todos lados, comenzando contra el Ejecutivo Estatal y 
siguiendo con las dirigencias de varios partidos políticos. Es el candidato Juan Carlos Martínez quién se sube al 
ring con los guantes puestos. Los partidos que mencionó en sus rounds de sombra, son el Partido Encuentro 
Solidario PES y Redes Sociales Progresistas, que son “los que están impugnando mi candidatura”. A estos los tilda 
de “partidos marionetas” y al gobierno local de ser quien los mueve. “Engordaron la impugnación – refiere el diario 
Plaza de Armas –, el partido Encuentro Solidario; estoy impugnado por el partido Redes Sociales Progresistas y no 
creo que el candidato (Miguel Nava) ni siquiera lo supiera. Entonces, ¿Quién se mueve? ¿De quién son payasitos? El 
delfín ya sabemos quién es, pero estas otras marionetas, ¿De quién son? Efectivamente, del partido que hoy está en 
el gobierno”. Y de allá – del gobierno – tampoco le van a contestar. Y ni siquiera de su propio partido, por lo que 
ayer subió a redes la imagen del candidato de FxM. Con esto – además de la rivalidad política que intestinamente 
viene arrastrando con la dirigencia estatal de su propio partido – ya abrió otros tres frentes nuevos: Con el 
Ejecutivo Estatal y con los dos partidos citados. Y es que al candidato se incomodó por los “17 mil 850 militantes 
de FxM que se sumaron a la campaña de Luis Nava” y que desde luego se le salen, en plena compaña, de su partido. 
Eso sí le incomodó. Y más el que se lo hayan dicho. Boletinado pues. Sin embargo – y cabe abonar a esto- que las 
campañas no se ganan en los medios ni siquiera en las redes sociales – que desde luego influyen – sino que los 
recursos de apelación interpuestos tanto al candidato a gobernador como al resto de los postulantes por ese 
partido, se dirimen – y se ganan o se pierden – en las instancias de los tribunales electorales. La política – y desde 
luego las campañas electorales – siempre serán de sumas, no de restas. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
ESTUPIDÓMETRO. No es una afrenta presentar un estupidómetro, sobre todo cuando se tiene probado y 
confirmado, para no caer es eso de “el burro hablando de orejas” o “ves al nahual... pues igual igual”. (N 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
MORENA CONTRA MORENA. Ángel Balderas Puga impugna a todos. Néstor no sabe quién va para San Juan. Kuri 
con 54% de expectativas: Mitofsky. También PT se lanza contra Celia Maya. Vergonzoso. El papel que está 
personificando el presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas Puga, que anunció haber impugnado 
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todas las candidaturas y rebasa la imaginación del más contestatario de los panistas. Es el personaje ideal en la 
campaña negra que desde la sede estatal del PAN se endereza contra los candidatos del partido de la 4T: No deja 
títere con cabeza: Lo mismo ataca al presidente estatal, Jesús Méndez, que a la candidata al gobierno, Celia Maya o 
al abanderado a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano García. Nadie le acomoda al locuaz ex 
trabajador de la UAQ. Nadie. Ayer, en conferencia de prensa, pidió la cabeza de Jesús Méndez y también la del 
Jurídico, Emilio Páez, pues consideró que fueron los responsables de que Morena se quedara sin candidato a la 
alcaldía de Ezequiel Montes. Es más, dijo que ya los citó para que comparezcan ante el Consejo Estatal, pero no lo 
pelan. En torno a la candidatura de Arturo Maximiliano dijo, por supuesto, que la base militante de Morena en 
Querétaro está en desacuerdo con su postulación hacia la presidencia municipal capitalina, puesto que no cumple 
con los requisitos decretados en los estatutos de la organización política. Y lanzó que el Consejo Estatal acordó 
“hacer un deslinde público y un rechazo a candidaturas panistas y chapulines”. Parece que don Ángel no ha leído la 
convocatoria de su propio partido. Pero no solo tiene para los de “afuera”, también le aplicó la voladora a doña 
Celia Maya, candidata al gobierno.  “Yo lo señalé y se vio muy mal, en noviembre del año pasado. Señalé que si 
queríamos ganarle al PAN, necesitábamos un perfil ganador; a mí ya me entran sospechas de si hubo un pacto con 
Pancho Domínguez o con Mauricio Kuri para ponerle enfrente a alguien que no le pudiera ganar”. ¿Pacto de 
quién? Me imagino que se refiere a un presunto acuerdo entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y el 
gobernador Francisco Domínguez.  Cosa que, supongo, no haría falta si tomamos como válida la encuesta de 
Mitofsky publicada este lunes en El Economista y de la cual doy cuenta más adelante.. Y después de todas sus 
descalificaciones, el señor Balderas pidió a los abanderados de Morena, centrarse en las campañas y no en la 
división. Ya lo perdimos. -OIDO EN EL 1810- Otro. A la misma hora de la conferencia de prensa de Balderas,  en 
San Juan del Río otro grupo de morenos encabezado por el diputado Néstor Domínguez se quejaban de exclusión y 
presuntas irregularidades en la designación y registro de candidatos lo que al final de cuentas habría provocado el 
rechazo de fórmulas en varios municipios y el cambio en otros para cumplir con las cuotas de género. Estos 
descuidos y desatinos han generado confusión, dijeron, al grado de no saber bien a bien quién es su candidata o 
candidato vigente a la presidencia de San Juan del Río: Rosy Ríos de Sinecio o Juan Navarrete. Somos nada. -
¡AAAPUNTEN!- Personaje. Ricardo Anaya no puede pasar inadvertido, para bien o para mal.  Antes de su reciente 
visita a Querétaro para acompañar a los candidatos del PAN, se dio una vuelta por Guanajuato, el estado que más 
tiempo ha estado en poder de ese partido. Allá los actos fueron a puerta cerrada porque según se publicó en un 
diario guanajuatense, el candidato presidencial da más memes que votos. Da mucho coraje. -¡FUEGO!- De cuarta. 
En su edición de este lunes el semanario Tribuna, que dirige Víctor López Jaramillo, publica una declaración de 
Jorge Salazar Marchán, comisionado político del Partido del Trabajo, que se supone parte de la 4-T, calificando a la 
abanderada de Morena Celia Maya como “cartucho quemado” por haber obtenido 43 mil votos en su primera 
elección y 55 mil en la segunda como candidata a gobernadora. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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